



Constanza Caldera Pfeiffer
constanza.caldera@mercurioantofagasta.cl

Pese a ser una de las ciudades más grandes y con mayores ingresos del país, Antofagasta cuenta con solo treinta cámaras de televigilancia operativas. Una cifra que es menor al comparar con otras comunas de la región, y que preocupa dado el aumento de la delincuencia, siendo, además, la principal problemática que observa la comunidad.

Así lo detallan los resultados del segundo informe sobre iniciativas de seguridad municipal, elaborado por el Instituto de Investigación en Ciencias Sociales de la Universidad Diego Portales (UDP) 2025, el cual arrojó que comunas con menor población de la región, cuentan con un número mayor de cámaras de televigilancia operativas, como es el caso de Mejillones, Calama, y San Pedro de Atacama, que poseen 48, 44, y 38, respectivamente.

Por su parte, comunas como Arica, Iquique o Alto Hospicio disponen de un número muy superior de cámaras de seguridad operativas, con 160, 335, y 192, respectivamente. Lo mismo ocurre al revisar otras ciudades del país. Por ejemplo, en Copiapó y la Serena, con 76 y 89, respectivamente. Por su parte, Viña del Mar cuenta con 122, Talca con 120, Chillán 141, Temuco 66, y Concepción 131.

En tanto, el mismo informe de la UDP detalla que dentro de los diez municipios con mayor cantidad de cámaras de seguridad están: Las Condes con 3.928, Vitacura con 1.094, Lo Barnechea con 545, Hualpén con 540, Molina con 520, Graneros con 500, Providencia con 431, Ovalle con 402, Iquique con 335, y Chillán Viejo con 333 (Ver gráfico).



ANTOFAGASTA ENTRE LAS COMUNAS CON MENOR CANTIDAD DE CÁMARAS DE SEGURIDAD OPERATIVAS.

Antofagasta registra menor número de cámaras de televigilancia entre la principales comunas del país

SEGURIDAD. Solo 30 están operativas. Cifra es menor a Mejillones y Calama, con 48 y 44, respectivamente. Municipio y DPR tienen proyectos para aumentarlas.

PROYECTOS

Ante el bajo número de cámaras de televigilancia, desde el municipio y la Delegación Presidencial Regional (DPR) buscan aumentar de la mano de distintos proyectos.

Uno de los proyectos en menor plazo, es el que espera concretar la municipalidad de Antofagasta antes de fin de año, con la instalación de cien cámaras de televigilancia. Esta iniciativa considera la instalación en distintos puntos de la capital regional, como hospitales, Cesfam, centro de justicia, sector de La Vega y diversos cruces de la comuna.

Respecto a este proyecto, el director de seguridad pública de la municipalidad, Gonzalo Castro Tiska detalló que en estos momentos se está avanzando, por un lado, en la ampliación de la central de moni-

toreo que estará instalada en dependencias del municipio, y por otro, la empresa que se adjudicó la licitación tiene un plazo de 90 días para la instalación y habilitación de las cien cámaras de vigilancia.

“Esto nos permitirá contar con más herramientas de seguridad, contando con un monitoreo 24/7 que nos permitirá compartir esta información con las policías y así tener un mejor despliegue en materia de prevención y aportar medios de prueba para procesos investigativos”, declaró.

Castro Tiska agregó que por medio de un convenio de colaboración con la DPR, en dos años más existe una proyección de incorporar 750 nuevas cámaras, “lo que nos dejaría con un sistema de televigilancia de 880 cámaras (considerando las 30 actuales y las



“Gracias a un convenio de colaboración con la DPR, en dos años más existe una proyección de incorporar 750 nuevas cámaras, lo que nos dejaría con un sistema de televigilancia de 880 cámaras”.

Gonzalo Castro Tiska
Director Seguridad Pública

100 que se instalarán antes de fin de año), siendo así la central de cámaras de televigilancia más grande del norte de Chile y de las más importantes a nivel nacional”, destacó.

DELEGACIÓN PRESIDENCIAL

Por su parte, la delegada presidencial regional Karen Behrens, indicó que están a la espera de presentar el proyecto de “Adquisición de Cámaras de Televigilancia y Pórticos con IA” al pleno del Consejo Regional, tras realizar el trabajo de revisión y aclaración de dudas en la comisión de seguridad del Core.

“Esperamos poder contar con el apoyo de los consejeros y consejeras regionales en este proyecto tan ansiado en materia de seguridad, que contribuirá a la labor de detención e investigación de delitos e incivildades”, declaró.

Respecto a la actualización del proyecto, Behrens agregó que “tenemos una propuesta de 249 puntos de cámaras en Antofagasta, Calama y Tocopilla, que nos permitirá tener un monitoreo en 360° en cada uno de los puntos, cuyo levantamiento se ha realizado conjuntamente con Carabineros, con quienes estarán enlazadas las salas de monitoreo”, indicó.